

Medienmitteilung

Die neue Festhalle macht sich bereit für das nächste Event-Zeitalter in Bern

BERNEXPO AG
Mingerstrasse 6
Postfach
CH-3000 Bern 22
Tel. + 41 31 340 11 11
info@bernexpo.ch
www.bernexpo.ch
www.bernexpo.live

Bern, 13. Dezember 2024

Die Fertigstellung der neuen Festhalle kommt mit grossen Schritten voran: Die auffallende Fassade des Multifunktionsgebäudes ist nun als Ganzes sichtbar. Zudem setzt eine riesige LED-Wand im CUBE neue Massstäbe in Sachen Kongress-Infrastruktur. Diese Strahlkraft zündet: Bereits haben sich Stars wie Gotthard & Krokus, Felix Lobrecht oder Mario Barth und zahlreiche Kongressveranstalter für die neue Festhalle entschieden.

Am 25. April 2025 wird zeitgleich mit der Frühlingsmesse BEA die neue Festhalle eröffnet. «Sowohl die Fertigstellung als auch die Vermarktung verlaufen nach Plan. Wir freuen uns sehr, in gut vier Monaten endlich die Tore zu öffnen und das nächste Event-Zeitalter einzuläuten», erklärt **BERNEXPO-CEO Tom Winter**. «Das Multifunktionsgebäude umfasst mit dem Konzertsaal STAGE und dem Kongresszentrum CUBE nicht nur eine, sondern gleich zwei Hallen, die uns als Plattform für begeisternde Events und visionäre Kongresse dienen. Und nicht nur damit wird die neue Festhalle zum veritablen Game-Changer: Dank eines permanenten Gastro-Betriebs und zahlreichen verbindenden Elementen wie dem Laubengang oder dem Wasserspiel werden wir das BERNEXPO-Areal nachhaltig beleben. Entsprechend hat die neue Festhalle nicht nur Bern und die Welt zu Gast, sondern wird gleichzeitig auch zu einem neuen Quartiertreffpunkt.»

Ein Blickfang für die Allmend

Die Montage der Fassade ist schon fast abgeschlossen und im November konnte ein Grossteil der Baugerüste entfernt werden. Somit ist jetzt der Blick frei auf die aussergewöhnliche Fassade, die je nach Wetter- und Lichtverhältnissen in verschiedenen sand-, gold- und messingfarbenen Tönen schimmert. Dazu erklärt Alain Kohlbrenner im Namen der Architekten der **Planergemeinschaft matti ragaz hitz architekten AG / IAAG Architekten AG**: «Die zwei Kuben der neuen Festhalle sind geprägt durch eine ruhige Einheit mit starker Ausstrahlung. Das widerspiegelt sich auch in der Beschaffenheit der Fassade: Mit unterschiedlich profilierten, vertikal verlaufenden Blechelementen wird eine homogene Wirkung erzielt. Die Modulation der verschiedenen Elemente wiederum ergibt spannende Veränderungen im Spiel von Licht und Schatten.»

Laubengang – eine Hommage an Bern

Daneben legt die neue Festhalle grossen Wert auf verbindende Elemente wie zum Beispiel den Laubengang, ein Vordach, das sich rund um die Halle auf über 500 Metern erstreckt und Veranstaltungen im Aussenbereich spielerisch begleiten wird. Die 70 Säulenfelder erinnern an die Berner Lauben und bieten Raum und Inspiration für gesellige Veranstaltungen wie Märkte oder eine rekordlange Tavolata. Bereits vollendet ist die Installation des Wasserspiels, das nach der Eröffnung den Aussenraum beleben wird. Im FOYER-Bereich wird ein Konzertflügel stehen, der von allen Gästen gespielt werden kann.

Riesige LED-Wand im CUBE

Auch technisch hat die neue Festhalle einiges zu bieten – allen voran die mit rund 150 m² (26,8 x 5,49 m) grösste fix in einem Schweizer Kongresszentrum installierte LED-Wand. Zudem setzt die neue Festhalle akustisch Massstäbe: Drei Viertel der Halleninnenflächen sind mit Absorbern bekleidet und das Hallendach erlaubt es, über 320 Tonnen Eventtechnik zu verbauen – dank 70 vorinstallierten Kettenmotoren ebenfalls innerhalb kürzester Zeit.

Im Weiteren ist die neue Festhalle unterirdisch über einen 180 Meter langen Logistikgang erschlossen. Vorbei an sieben Künstlergarderoben, dem Crew-Catering sowie Recycling- und Gastronomielagerflächen führt dieser zur Produktionsküche, von wo aus die gesamte Infrastruktur kulinarisch durch 24/7 Catering & Events der Sportgastro AG versorgt wird. Dabei ist es sehr wahrscheinlich, dass auch Linkin Park, die am 20. Juni 2025 im Rahmen ihrer Welttournee auf dem BERNEXPO-Areal auftreten werden, von dieser topmodernen Ausstattung profitieren werden.

Gotthard & Krokus, James Bond und Star-Comedians on Stage

Bereits sind über 30 Kulturveranstaltungen für 2025 fix in der neuen Festhalle geplant, darunter **Casino Royale in Concert** von Bühnen Bern am 7., 8. und 9. Mai 2025 sowie **Gotthard & Krokus** am 19. Dezember 2025. Gross ist die Vorfreude auch auf die Auftritte zweier sehr populärer deutscher Comedians: **Felix Lobrecht** gibt sich am 16. und 17. November 2025 und **Mario Barth** am 6. März 2026 die Ehre.

Hinzu kommen der **One Young World Switzerland National Congress** (26. und 27. Mai 2025), das **MUV-Festival** (neuer führender Event für Sport-, Gesundheits- und Outdoor-Enthusiasten) mit IFSC Boulder World Cup (13. bis 15. Juni 2025), das **Sustainable Switzerland Forum** (2. September 2025), der **XAVER-Award** von EXPO EVENT Swiss LiveCom Association (9. September 2025) oder der **Berner Bildungstag** am 20. November 2025.

Ein besonderes Highlight findet vom 13. bis 15. November statt: Dann werden die **World Cheese Awards** in der neuen Festhalle und auf dem BERNEXPO-Areal vergeben – eine Schweizer Premiere! Auch der **Hospitality Summit**, das bedeutendste Treffen der Gastronomie- und Beherbergungsbranche, hat sich für die kommenden Jahre für die neue Festhalle entschieden. Viele weitere hochkarätige Veranstaltungen werden nicht nur das internationale Ansehen der Stadt stärken, sondern auch einen erheblichen wirtschaftlichen Mehrwert für die gesamte Region schaffen.

Schlüsselübergabe am 31. März 2025

Nächster Fixpunkt im Eröffnungs-Countdown für die neue Festhalle ist die Schlüsselübergabe am 31. März 2025 durch die Bauherrin Messepark Bern AG an die BERNEXPO AG. **Andrea Wucher, Verwaltungsratspräsidentin der Messepark Bern AG**, erklärt: «Wir blicken auf eine bisher sehr erfolgreiche Bauzeit zurück und sind stolz, der BERNEXPO AG ein von A bis Z überzeugendes und hochwertiges Objekt übergeben zu können, dass im Event- und Messebereich neue Massstäbe setzt.»

Für Fragen steht zur Verfügung:

Adrian Erni, Mediensprecher, adrian.erni@bernexpo.ch, 079 464 64 59

Über die BERNEXPO GROUPE

Die BERNEXPO GROUPE inszeniert jedes Jahr mehr als 30 Eigen- und Gastmessen, über 300 Kongresse und Fachveranstaltungen sowie Events jeder Grösse. Seit fast 70 Jahren schafft das Berner Unternehmen Momente und Emotionen für die Ewigkeit. Als Gastgeberin bringt die BERNEXPO GROUPE Menschen unterschiedlichster Herkunft zusammen und sorgt an diversen Begegnungsorten für intensive Erlebnisse via Live-Kommunikation – unabhängig von Ort, Zeit und Raum. Das BERNEXPO-Areal ist eines der grössten Veranstaltungsgelände der Schweiz. Sechs grosszügige Hallen in zwei Gebäudekomplexen vereinen rund 40'000 m² Veranstaltungsfläche sowie 100'000 m² Freigelände. Mit dem multifunktionalen Kongress- und Event-Gebäude, das im Frühling 2025 für bis zu 9'000 Personen seine Tore öffnet, wird das Veranstaltungsangebot der BERNEXPO GROUPE in der Bundeshauptstadt ergänzt und vergrössert. Die Berner Firma beschäftigt ein Team von rund 120 Mitarbeitenden und ist ein wichtiger Wirtschaftsmotor für die Stadt und Region Bern mit schweizweiter Ausstrahlung.